Ernst Ulrich Von Weizsäcker

Ernst Ulrich Michael Freiherr von Weizsäcker est né le 25 juin 1939 à Zurich en Suisse. Homme politique allemand qui a fait partie de la SPD (Parti social-démocrate d'Allemagne), il est aussi connu comme étant un biologiste et scientifique engagé dans l'environnement. Dans sa famille on retrouve plusieurs figures importantes comme son oncle Richard von Weizsäcker, ancien président allemand, son père Carl Friedrich



von Weizsäcker, un physicien et philosophe ou encore son frère Carl Christian von Weizsäcker, un économiste.

Dans un premier temps, il étudie la chimie et la physique puis décide par la suite de s'intéresser au climat et à l'environnement. Son attirance pour le respect et la protection de la planète peut s'expliquer par le fait qu'il soit marié à une biologiste: Christine von Weizsäcker.

Ernst Ulrich von Weizsäcker a adhéré à plusieurs instituts et clubs. Par exemple, il a été le directeur de l'institut pour la politique européenne de l'environnement et le président de l'Institut Wuppertal pour le climat, l'environnement et l'énergie. Il a fait partie du Parlement allemand et a été le coprésident du Club de Rome. C'est un groupe qui réunit des hommes (scientifiques, économistes, fonctionnaires) qui réfléchissent ensemble à des problèmes complexes qui touchent toutes les sociétés aussi bien développées qu'en voie de développement. On remarque que toutes ces organisations auxquelles il prend part sont engagées dans le même objectif : la protection de la planète.

Il a d'ailleurs publié plusieurs articles et livres au sujet de l'environnement afin de sensibiliser et de faire prendre conscience aux gens de l'importance de protéger notre planète. On peut par exemple citer certaines de ses publications :

- 1992 : Ecological Tax Reform: A Policy Proposal for Sustainable Development, introduisant l'idée que des taxes sur le carbone, l'énergie,... pourraient jouer un rôle dans la réalisation d'une société plus durable.
- 1997 : Facteur 4, proposant aux hommes un niveau de vie correct sans épuiser les ressources de la planète, notamment en développant la technologie. La réflexion se poursuit sur les

plans politique, économique et éthique en incitant entreprises et consommateurs à opter pour des technologies plus économes en eau, en énergie et en matières premières.

Le but de ces œuvres étant avant tout de défendre l'idée que la démocratie n'est pas seulement la prise en compte des besoins de la population mais également ceux de la planète et de l'écosystème.

En menant un combat régulier et symbolique, Ernst Ulrich von Weizsäcker devient ainsi l'un des pionniers de la politique environnementale allemande.

Ernst Ulrich von Weizsäcker a reçu de nombreuses récompenses pour ses écrits et son engagement environnemental comme le "Premio de Natura" en 1989 ou encore le "Prix allemand de l'environnement" en 2010. En 2011, il obtient la "Haute Croix Fédérale du Mérite" qui est une des récompense les plus élevées remise à un homme, et qui a pour but d'honorer les mérites qu'une personne a eu au service du pays et de la collectivité, en l'occurrence pour Ernst Ulrich von Weizsäcker sur le plan de l'écologie.